

## DOCUMENTOS RELACIONADOS CON LA VIDA DE LA ACADEMIA

### ALOCUCION DEL DR. SALVADOR ZUBIRAN, PRESIDENTE DE LA ACADEMIA, EN LA SESION DEDICADA A LA REUNION DERMATOLOGICA CUBANO-MEXICANA \*

La Academia Nacional de Medicina se complace en recibir hoy a los distinguidos dermatólogos cubanos que concurren a la Reunión Dermatológica Cubano-Mexicana, en esta sesión especial de nuestra Academia, destinada a recibirlos, a escuchar su voz.

Una vez más en el seno de la Academia, debemos expresar a nuestros compañeros cubanos, el interés que el Cuerpo Médico Mexicano siente al seguir de cerca los importantes avances, las valiosas realizaciones que se llevan a cabo por la esforzada labor de los médicos cubanos y las aportaciones cada vez más significativas que hacen a la ciencia médica; y expresar de nuevo lo que ellos ya deben haber palpado como un sentir general, lo que ya escucharon de labios del director de la Escuela de Medicina, del director del Hospital General y lo que yo mismo les dije esta mañana en el Hospital de Enfermedades de la Nutrición y que quisiera repetir dentro de este claustro académico de lüenga tradición: la manifestación del sincero afecto y del vehemente y cordial deseo de estrechar los lazos que fuertemente nos unen con los médicos cubanos.

Ayer la Universidad, la Escuela de Medicina, los Hospitales de México y hoy la Academia Nacional de Medicina, han querido hacer patente esos sinceros sentimientos arraigados de tiempo atrás en el espíritu de nuestros pueblos; sentimientos que se simbolizan en la firme amistad y en los encendidos sentimientos de afecto que ligaron a dos grandes hom-

---

\* Leída en la sesión del 20 de agosto de 1947.

bres: Martí y Justo Sierra, y que revelan desde entonces la afinidad afectiva, histórica y social entre Cuba y México.

México, como lo expresó Justo Sierra, quiere llevar al héroe cubano en sus propios hombros a la Historia, y ve con satisfacción, cumplido el augurio del Maestro, de que la estrella solitaria, Cuba, habría de brillar con el sacrificio de Martí. Cuba a su vez, en la hora presente, hace mérito a nuestro insigne educador y honra a México designándole en su Universidad Maestro de América.

Esos dos próceres de la Historia de nuestros pueblos, Martí, quien con la generosa entrega de su vida fundara la libertad cubana, y Justo Sierra, quien con la poderosa fuerza interior de su espíritu hiciera resurgir nuestra *Alma Mater*, unidos están ahora en los ámbitos de la inmortalidad y satisfechos contemplan la afinidad comprensiva e inteligente fraternidad de las dos naciones.

La Academia Nacional de Medicina, por mi conducto, formula un voto de agradecimiento por la generosa actitud de la Universidad de La Habana, por haber declarado Maestro de América a Justo Sierra, y desea que sean ustedes, los médicos cubanos que nos visitan, los portadores de la expresión de nuestra gratitud para el pueblo cubano y la Universidad de La Habana.

Además, la Academia Nacional de Medicina hace presentes sus mejores deseos porque la Escuela de Dermatología de La Habana, que ha enviado a México lo mejor y más destacado de sus miembros, siga por ese derrotero de superación para provecho de la ciencia médica latinoamericana.